



SESIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESIDENCIA Y JUSTICIA

- 5.- **Pregunta N.º 702, relativa a previsión de cumplimiento del compromiso electoral de crear un Vivero de Asociaciones Juveniles, presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5300-0702]**
- 6.- **Pregunta N.º 703, relativa a descripción de los programas específicos puestos en marcha para impulsar el asociacionismo juvenil en los núcleos rurales, presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5300-0703]**

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): A continuación pasamos a los puntos 5 y 6.

Por favor Sra. Secretaria, dé lectura a los puntos.

LA SRA. BLANCO SANTAMARÍA: Pregunta N.º 702 relativa a previsión de cumplimiento del compromiso electoral de crear un vivero de asociaciones juveniles presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes,

Y pregunta N.º 703, relativa a descripción de los programas específicos puestos en marcha para impulsar el asociacionismo juvenil en los núcleos rurales presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Debate de 18 minutos regidos por el artículo 71 en relación con el 169 del Reglamento.

Para la formulación de las preguntas tiene la palabra D. Francisco Javier Fernández Mañanes, por un tiempo de seis minutos.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: Sí muchas gracias Sra. Presidenta.

Bueno si ustedes se hubieran escuchado a los que decíamos que estábamos muy mal, por ejemplo quiero decir, a los responsables del Grupo Parlamentario Popular que en la pasada Legislatura año tras año, indicaban que había muy poco dinero para los ayuntamientos y que había que mejorar el dinero que se les daba para el sostenimiento de las oficinas de información juvenil incluido el último debate presupuestario que era el referido a los presupuestos de 2011, oiga si no se habían enterado que estábamos en crisis, anda, anda, que si les hubiésemos escuchado, no, si les hubiésemos escuchado hubiésemos llevado a la región a la ruina absoluta.

Y efectivamente como fuimos responsables no hicimos eso, no hicimos eso, no hicimos y afortunadamente ustedes teniendo que pasar por un momento muy difícil como tuvo que pasar el anterior Gobierno en una situación sin duda de enorme incertidumbre, pues les ha tocado gobernar esta situación y es su responsabilidad y en ese contexto hicieron ustedes el programa electoral para hablar de asociaciones, ahora vamos a hablar de asociacionismo juvenil.

Dicen no queremos paternalismo, queremos que las asociaciones decidan lo que deban hacer libremente, claro por eso ustedes eliminaron el Consejo de la Juventud de Cantabria, claro, efectivamente, guarda una coherencia absoluta con su discurso de no queremos paternalismo.

Por eso sin duda la convocatoria para las asociaciones juveniles para las actividades que las asociaciones juveniles deciden libremente que son las más adecuadas en función de sus objetivos como asociación en su entorno hacer, pues ustedes las han pasado de 261.000 euros en 2011 a 120.000 para este año. Por cierto convocatoria que se presenta a final prácticamente del ejercicio del 2012.

Bueno seguramente será por eso, porque ustedes no quieren ser paternalistas, ustedes quieren promocionar el asociacionismo juvenil, que sean las asociaciones las que decidan que actividades juveniles. Eso sí, ustedes deciden cual es el presupuesto con el que van a poder contar la ayuda pública, con la que van a poder contar para hacerlo.

Y han decidido sí, eso no lo pueden disfrazar, está en los presupuestos, claro que han decidido, han decidido que menos. Ahora usted me dice "no se preocupe porque con menos las asociaciones juveniles harán más". Con menos, teniendo 100.000 euros como tenían en el año 2011 para contratar jóvenes desempleados para trabajar en esas asociaciones y poder desarrollar mejor su actividad, sus programas, con menos, incluso con nada ahora que no vamos a poner ni un euro para la contratación de jóvenes desempleados para la actividad, para integrarse en la actividad de las asociaciones juveniles, van a hacer más. Sin trabajadores, sin poder contratar a ningún trabajador, a ningún joven desempleado, experto en las materias que la asociación juvenil entendiera que necesitaban, sin eso van a hacer mucho



más. Pero ¿va a hacer quien?, no serán esos trabajadores jóvenes desempleados, esos no van a hacer nada Sra. Consejera porque no tienen ninguna ayuda pública este año, las asociaciones para poderlos contratar.

Ustedes las eliminaron, ustedes eliminaron esa partida, 100.000 euros que tenían para poder contratar jóvenes desempleados. ¿Que todo es mejorable? ¡Cómo no!, claro que todo es mejorable, faltaría más, pero ¿quien dijo que todo era perfecto, maravilloso? Usted dice no, ustedes que decían la Champions League, yo nunca jamás he oído decir al Gobierno de Cantabria nada de la Champions League.

Usted claro habla de, no y el mejor sistema financiero del mundo, con las orejas aplaudían ustedes cuando se decía eso. Sí, sí, sí, sí, sí, sí, y sino tráigame una declaración del Partido Popular desmintiendo aquello efectivamente entusiástica expresión del Presidente del Gobierno entonces, tráigame una declaración del Partido Popular que desmintiera eso, que dijera no, el Presidente está exagerando, no es cierto, nuestras entidades financieras están en la ruina, en la quiebra, amenazadas, las peores del mundo. Dígame quien dijo eso, ¿me puede decir qué responsable del Partido Popular dijo eso? Yo creo que no lo dijo nadie nada de eso, no, no.

Yo les oí replicar que efectivamente la salud de nuestro sistema financiero era muy fuerte y teníamos un sistema bancario en España muy fuerte con problemas en las Cajas de Ahorros, pero un sistema bancario muy fuerte. Yo les oí decir eso a ustedes, ahora igual usted ahora quiere cambiar la historia.

Igual ahora que todos sabemos lo que ha ocurrido pues resulta que usted dice, no, no, nosotros no teníamos nada que ver, no, no, nosotros siempre dijimos... ¿Usted sabe qué programa electoral llevaba el Partido Popular en el 2008?, pues un programa que decía que iban a crearse dos millones de puestos de trabajo en la Legislatura 2008-2012. Tampoco se acuerdan de eso, lástima pero está publicado, dos millones de puestos de trabajo.

Y es verdad que nosotros los Socialistas dijimos creo que un millón y medio de puestos de trabajo, sí es verdad, también. Pero fíjese hombre para sacar pecho decir que ustedes apreciaban la realidad con un gran sentido de la responsabilidad y que conocían perfectamente el estado de la situación y el devenir de los acontecimientos en los siguientes años yo creo que no es para tirar cohetes, ¡eh!; prometer dos millones de puestos de trabajo en el programa electoral en el año 2008.

Aquí estamos hablando en definitiva de asociacionismo juvenil ustedes hablaban de vivero de asociaciones juveniles, yo le tengo que recordar Sra. Consejera el mayor vivero...

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila); Sr. Diputado ha agotado su tiempo.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: ¿Ya he agotado el tiempo? Bueno, correcto.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias.

A continuación contestación del Gobierno, por un tiempo de seis minutos.

LA SRA. CONSEJERA (Díaz Rodríguez): Muchas gracias Presidenta.

Qué frágil es la memoria, recuerda usted el debate de Solbes y de Pizarro hace ocho años cuando Pizarro decía hay que empezar a adoptar medidas, hay que empezar a adoptar medidas. Y mire, mire, mire desde estos últimos cuatro años cuando se repetía y se repetía y se repetía que los datos que ustedes estaban aportando no eran los correctos.

Repase aquel debate, repase aquel debate porque ya le digo que lo que se dijo hace cuatro años se ha cumplido tal cual lo dijo quien entonces representaba a la Partido Popular. Es muy interesante volverlo a ver, yo lo he hecho hace una temporada y me he dado cuenta que efectivamente si se hubiera hecho entonces lo que el Partido Popular decía que había que hacer, ahora no estaríamos en una situación tan dramática como la que vivimos.

Por eso le digo que repase su memoria, porque bueno viene aquí a sostener que hemos hecho y hemos dicho lo que no hemos hecho y lo que no hemos dicho, pero, pero bueno, los datos están ahí y por fortuna pues hay grabaciones y textos suficientes que lo acreditan.

Y luego dice, "no es que ahora las cosas se han complicado por la crisis", le insisto Señoría, y dice: "ustedes ya lo sabían, cuando hicieron el programa electoral ya lo sabían".

Mire, ustedes, ustedes, el Partido que gobernó en Cantabria junto con el Partido Regionalista los últimos ocho años, escondieron la deuda. Pero es que este esconder la deuda, este esconder la deuda difícilmente podía el Partido Popular saber lo que ustedes escondían. Porque lo escondían, podíamos tener datos, los datos oficiales, pero no a lo que ustedes escondían.



Y eso ha quedado acreditado ya, eso ha quedado acreditado, hay una ley de crédito extraordinario que lo avala, hay una ley de sostenibilidad que lo avala. Se ha tenido que aprobar un mecanismo extraordinario de pago a proveedores que lo avala, que ustedes dejaron de pagar, que ustedes escondían las facturas.

Que hay una cuenta 409 que usted debería conocerla y que estaba engrosada de millones y millones de euros, lo cual ha lastrado, ha lastrado las posibilidades de cualquier gobierno, de cualquier gobierno para llevar a cabo en un año, que es lo que usted me viene a preguntar aquí, pues buena parte de ese programa.

Además hay otro planteamiento que usted tiene aquí y es "ustedes ya han decidido y lo que han decidido es recortar". O sea, esto es algo así como si usted viviera con mil y de pronto viera que ahora ya solo puede vivir con 500 y usted viniera aquí a decir que no puede vivir sin mil, y yo le digo: "mire usted si no es que pueda o no pueda es que no hay más remedio". Por lo tanto, tendremos que adaptarnos, tendremos que dar más, tendremos que esforzarnos más, tendremos que sacrificarnos más y tendremos, efectivamente, que percibir menos de lo que veníamos percibiendo, tal vez, tal vez, por mantener, y esa es nuestra experiencia, tal vez por mantener los mismos servicios y tal vez por mejorar incluso su calidad.

Porque no olvide una cosa, en la vida hay cosas que efectivamente se pueden hacer exclusivamente por un criterio económico o monetario, pero cuando las dificultades arrecian, cuando las cosas se ponen muy mal, nuestra experiencia en el gobierno es que hay gente muy generosa, hay gente muy voluntarista, ya no solo por el esfuerzo que están haciendo los funcionarios, que cada vez son menos y sin embargo cada vez tienen que afrontar una gestión más difícil.

Porque esta es nuestra realidad, ya no solo el cero por ciento de tasa de reposición de efectivos que nos afecta, es que cada vez que se jubila efectivamente un funcionario no se repone. Y en consecuencia, cada vez menos personas están tratando de gestionar mejor. Y eso hay que reconocerlo y lo hacen, y lo hacen.

Por lo tanto, por lo tanto, cuando en esta dúplica vuelve de nuevo a decir que es que ya hemos tomado una decisión, que es que va a haber un descenso económico; yo le digo, sí hombre, pero usted no puede cerrar los ojos a la realidad, usted no puede percibir ahora menos y decir es que yo o me siguen dando lo que me daban, cuando yo decía que había aunque no había o sino no puedo hacer nada.

Pues mire, si nos movemos solo por esos criterios y más a un colectivo como los jóvenes, que le aseguro, que le aseguro que si en algo destaca el joven es en ese espíritu de solventar las cosas que tiene mucho futuro por delante y de tratar de superarlas.

Miren, en la actualidad la Escuela Oficial de Tiempo Libre de Carlos García Guadiana, de Cantabria, que está adscrita como sabe a la Dirección General de Igualdad, Mujer y Juventud, es un espacio de encuentro y participación para jóvenes relacionados con el ámbito de la educación y el tiempo libre.

Yo, a lo largo de este año he participado en numerosos encuentros y en numerosos cursos y talleres relacionados con el emprendimiento y también con el ocio, en relación con los jóvenes y casi todas, casi todas las medidas, incluso las relativas al ocio se han redireccionado a la empleabilidad; es decir, a la capacidad que tenemos que tener para fomentar el empleo.

Entre las prioridades de esta escuela están precisamente el desarrollo de actitudes, de valores, de habilidades y de recursos, a través de la reflexión y el debate de todos los agentes. Y ahí están involucrados y muy involucrados los técnicos de la Dirección General, las asociaciones, los jóvenes, los formadores que colaboran, las empresas de ocio y tiempo libre, que también plantean propuestas y colaboran y todas ellas intervienen en esa educación.

Y entre sus objetivos el principal es responder a las demandas de las personas que intervienen en este ámbito, pero también concienciar y sensibilizar sobre la importancia que tiene la formación en el marco del asociacionismo, promover, organizar y apoyar programas de formación de los agentes que intervienen en el tiempo libre; favorecer la dinamización de las asociaciones y movimientos sociales, promover el debate y el intercambio que en este momento está siendo muy enriquecedor, el análisis de experiencias y de propuestas, desarrollar nuevos planes formativos en el ámbito no solo académico sino sobre todo en el de la educación no formal, y adecuar nuestra oferta a las nuevas realidades de los profesionales y de los voluntarios que trabajan con los jóvenes.

Todos los programas que fomentan el asociacionismo se llevan a cabo desde las propias asociaciones, pero con una colaboración estrecha y directa con el Gobierno.

Y la gestión de la convocatoria anual de subvenciones es completamente abierta.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias Sra. Consejera.



A continuación réplica del Sr. Diputado del Grupo Socialista por un tiempo de tres minutos.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: Muchas gracias Sra. Presidenta.

Dice que ya hemos tomado una decisión, sí claro es que gobernar es tomar decisiones, no se enfade usted, ¡hombre!, hay que tomar decisiones, usted ha tomado una decisión, ha traído aquí un proyecto Ley de Presupuestos y pone lo que pone ¿qué quiere que le diga?

Ahora, usted dice a veces “no, estamos evaluando”. No, no, han tomado una decisión, ni están evaluando ni dejando de evaluar, ustedes efectivamente han mantenido una situación muy difícil y han elegido hacer determinados recortes, reducciones de gasto en determinadas partidas, claro, es así.

Dice “no, ustedes no hicieron...”, no, no, nosotros también hicimos cosas. Dice la tasa de reposición, hombre, creo que esto usted recordará que fue una decisión que adoptó el anterior Gobierno de otro signo político, del color de mi Partido.

Usted recordará también los sacrificios y los esfuerzos generosos que se les pidieron a los funcionarios por el anterior Gobierno, que efectivamente están demostrando ser unos grandes servidores públicos. Sí, pero eso lo hizo el anterior gobierno, usted dice “no, no hicieron nada” Sí, sí claro que hicimos.

Hoy lo dicen, entonces nos criticaban por hacer eso, nos criticaban por tomar esas medidas que afectaban efectivamente a derechos consolidados o suponían reducciones de partida, reducciones de gasto que ustedes no entendían, que es que ustedes pedían más dinero para los albergues juveniles, por ejemplo, por ejemplo, que sí que lo pedían.

Pedían más dinero para el emprendimiento, había 190.000 euros, Señorías, 190.000 euros en 2011, ustedes pidieron aquí con una enmienda más dinero para eso y hoy hay no llega a 100.000 euros en la Dirección General de Juventud. No me diga lo que hay en otras partes porque ya le digo ni siquiera en industria ha salido la Orden dirigida a los emprendedores, todavía no se ha publicado la Orden dirigida a emprendedores en Industria y estamos en noviembre de 2012.

Claro, hay que elegir, usted elige que no hay que gastar tanto en albergues, me parece razonable, me parece razonable. Ahora, usted también gasta menos en emprendizaje, no me parece razonable, claro Sra. Consejera, no me parece razonable.

Hasta ahora no había valorado nada pero si quiere podemos entrar en este debate, que yo tengo mucho gusto en ello.

Usted me dice que hay, algo menos de dinero para, algo menos no, bastante menos dinero para algunas actividades de ocio, para viajes; me parece razonable. Que las mancomunidades no pueden utilizar el dinero para determinados asuntos, no crea que fuera en el orden de los 300.000 euros que ustedes les han retirado, ni muchísimo menos, ese dato le ha obviado pero no lo creo. Es poco responsable hacer acusaciones de esa naturaleza sin dar todos los datos, muy poco responsable por su parte.

Pero en fin, coincido con usted, claro que no se puede destinar dinero público en estos momentos, probablemente nunca pero en estos momentos es absolutamente impropio dedicarlo a esos destinos, a esas finalidades.

Oiga pero sí a los servicios públicos esenciales, sí a generar actividad, sí a ayudar a crear empleo, a eso sí cómo no. Sí a integrar a jóvenes, cómo no, a eso tenemos que volcarnos todos ¿no? A eso nos estamos refiriendo hoy.

Me habla usted de la Escuela Oficial de Ocio y Tiempo Libre, pues hombre sabrá usted que ya existía hace tiempo, que tenía una actividad y que yo me alegro de que siga existiendo, aunque cada vez tiene, como usted perfectamente sabe, menos recursos.

Pero hablando de asociacionismo yo solo le voy a dar dos datos, lo digo por ese enfoque que hacía usted de que no querían ser paternalistas, que las asociaciones hagan; pues mire usted, 54 menos por ciento para actividades juveniles en 2013, 54 y 68,5 menos, 68,5 no un ocho, no un 18; 68 para...

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Ha agotado su tiempo Sr. Diputado.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: ...las asociaciones.

Nada más y muchas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias.

Dúplica por parte del Gobierno por un tiempo de tres minutos.

LA SRA. CONSEJERA (Díaz Rodríguez): Gracias Sra. Presidenta.

Bueno yo me ha sorprendido en esta ocasión, agradezco que aunque sea al final del debate usted me diga que comparte la sensatez de los criterios que he tratado de exponer, me alegro que usted los comparta.

Mire no hable de acusaciones porque yo no he acusado, he explicado, que es bien distinto, sí para ustedes cada vez que aquí damos un dato fácilmente contrastable porque forma parte de los expedientes, ustedes lo traducen en una acusación, pues se están equivocando una vez más, yo explico cuales eran las circunstancias y le hablo del contexto socioeconómico en todo momento, no, rechazo ese debate, no miro para otro lado.

Le digo que la situación es muy complicada y muy difícil y que hay que tomar decisiones pero que las vamos a tomar porque estamos empeñados en que vamos a conseguir superar esta situación tan dramática que vivimos y lo vamos a conseguir ojalá, que con la altura de iras suficiente por parte de los Grupos de la oposición como para que remáramos por patriotismo en la misma dirección, ojalá.

Pero si ustedes no quieren participar en esta determinación firme del Gobierno pues al menos, al menos, sean coherentes, a mí se lo digo sinceramente agradezco que aunque sea en este momento casi final de este debate usted efectivamente diga que le parece razonable, pero es que a quien no le va a parecer razonable con la que está cayendo que se invierta menos en albergues para cuestiones de ocio que en lo que realmente importa.

Y mire tiene algunos datos equivocados, el Gobierno de Cantabria está haciendo una labor extraordinaria en materia de emprendimiento y le voy a decir que quien está ahora mismo liderando la política de emprendimiento es precisamente el Servicio Cántabro de Empleo, es verdad que desde la Dirección General de Juventud lo que tenemos desde el punto de vista competencial es fomentar la situación de empleabilidad de los jóvenes, no en sentido estricto el concepto de emprendimiento que es muy amplio, pero compruebe usted como el Servicio Cántabro de Empleo -le insisto- está liderando esta política de fomento del emprendimiento y no olvide otra cosa, al mismo tiempo, que se ayuda al emprendimiento hay que estar también apoyando la consolidación de la empresa madura porque sino nos vamos a equivocar.

Es decir, es cierto que de esta no salimos sin los emprendedores pero no es menos cierto que de esta no salimos sino somos capaces de conseguir que la empresa madura resista porque hay que equilibrar las dos cosas, es decir, no se puede poner todo en la bolsa del emprendimiento y no equilibrar las necesidades de colaboración que en este momento tiene las empresas que pertenecen a los que han seguido siendo emprendedores porque quien es capaz hoy en día con las dificultades socioeconómicas tan terribles que vivimos de mantener su empresa y de mantener a sus trabajadores pues efectivamente requiere también del apoyo de la acción del Gobierno.

Y por lo tanto hay que buscar equilibrios, yo le invito a que se sumen a ellos y cuando analicen las partidas presupuestarias le invito también a que vea esa necesidad, la necesidad de complementar por un lado en fin las demandas de la empresa madura y por otro la de los nuevos emprendedores.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias Sra. Consejera.